
      Consiglio provinciale del 18 dicembre 2023 

CONSIGLIO PROVINCIALE

  DEL 18 DICEMBRE 2023

L'anno duemilaventitrè, il giorno DICIOTTO del mese di DICEMBRE, alle ore DODICI E TRENTA, nella Sala 

Consiliare della Provincia di Perugia, a seguito di comunicazione scritta inviata a tutti i componenti, si è 

riunito il CONSIGLIO PROVINCIALE.

Presiede la Presidente Stefania Proietti. 

Assiste il Segretario Generale Francesco Grilli 

Risultano presenti i consiglieri: 

JACOPO BARBARITO, ERIKA BORGHESI, SCILLA CAVANNA, GIOVANNI DOMINICI, MORENO 

LANDRINI, LETIZIA MICHELINI, GINO PULETTI, FILIPPO SCHIATTELLI, FRANCESCO ZACCAGNI.

Accertato che il numero dei presenti è legale per la validità dell'adunanza, la Presidente della Provincia 

Stefania Proietti assume la presidenza e dichiara aperta la seduta alla quale assiste il Segretario Generale 

Francesco Grilli.

Risultano assenti i consiglieri: Catia Degli Esposti, David Fantauzzi, Roberta Ricci.

( I consiglieri Scilla Cavanna, Moreno Landrini e Francesco Zaccagni sono collegati da remoto).

( Vengono trasmessi gli inni).



PRESIDENTE STEFANIA PROIETTI

Buongiorno a tutte e a tutti, nuovamente per chi era già qua, ringrazio i consiglieri che sono stati 

presenti all'Assemblea dei Sindaci che si è appena tenuta, per la valutazione del bilancio di 

previsione 2024-2026 della Provincia di Perugia. Permettetemi, in questo momento prendo la 

parola, non ci sono comunicazioni vere e proprie, ci sono solo due punti oggi all’odg, che sono  

l'approvazione del bilancio di previsione 2024-2026 e la revisione ordinaria delle partecipazioni. 

Vorrei usare però il momento in cui prendo la parola, per fare due comunicazioni di servizio ai 

consiglieri, sono due inviti. Domani alle ore 16.30, presso questa sede, si terrà un momento 

importante per la Provincia che in questo momento, e sempre direi, mira a premiare le personalità 

femminili che si sono distinte in vari campi, dall'imprenditoria, alla letteratura, al giornalismo. E’ 

organizzato dal nostro settore delle pari opportunità, ed è graditissima la vostra presenza, quindi 

ore 16.30 qui, nella sala consiliare, premieremo primarie personalità femminili della nostra 

Provincia; quindi se i consiglieri che hanno già ricevuto l'invito possono presenziare, ne saremmo 

assolutamente lieti. Oggi invece alle ore 15,00 avevamo chiesto la possibilità di essere presente in 

questo orario ma è stato impossibile, però mi fa piacere comunicarvi che alle ore 15,00, per chi si 

vuole fermare è graditissima la presenza, il Vescovo di Perugia Ivan Maffeis benedirà il presepe 

che vedete all'ingresso del nostro ufficio, che c'è stato, come ogni anno, come da tradizione, 

portato dall'Associazione dei Presepi di Città di Castello. Quest'anno è tanto significativo, perché è 

stato realizzato da un signore di novanta anni che ha vissuto la Seconda Guerra Mondiale, ha 

portato in quel presepe tanti piccoli oggetti che ricordano quei momenti di guerra, momenti di 

sofferenza, momenti nei quali però il presepe porta una luce di speranza. Quindi vi invito a 

guardarlo e, se possibile, a rimanere alle ore 15,00 per il momento della benedizione, a cui sarà 

presente appunto il Vescovo di Perugia, Monsignor Ivan Maffeis. Io passerei quindi adesso alla 

trattazione dei punti all'ordine del giorno, ringraziandovi per il grandissimo lavoro che abbiamo 

fatto, che ha impegnato anche tanto vostro tempo. Mi rivolgo qui ai consiglieri che siano consiglieri 

in altri comuni o sindaci di altri comuni; avete impegnato tanto tempo per la Provincia di Perugia, 

ne va dato merito perché gli impegni sono anche costanti e pressanti nei singoli Comuni, quindi vi 

voglio personalmente ringraziare, perché senza il vostro operato, la Provincia non avrebbe  potuto 

raggiungere questo che è un grande risultato dell’approvazione del bilancio di previsione che 

facciamo a dicembre. Ricordo anche che oggi è anche il vostro compleanno, il nostro compleanno, 

perché era il 18 Dicembre 2021, è esattamente 1 anno che siamo insieme a questa meravigliosa 

struttura, che ringrazio, che ci supporta e ci sopporta, ma alla quale vogliamo tanto bene, quindi 

grazie per quello che fate. Passiamo allora alla trattazione del punto 2) all'ordine del giorno che è 

“Bilancio di previsione 2024-2026 e relativi allegati. Approvazione”. Passo la parola alla consigliera 

Borghesi, solo per formalità, ma non rifaremo chiaramente l'illustrazione. Prima di passare la 

parola alla consigliera Borghesi, facciamo formalmente l'appello.

Prego Segretario.



SEGRETARIO GENERALE

Grazie Presidente,

Proietti, Barbarito, Borghesi, Cavanna  da remoto, Degli Esposti, assente giustificata, Dominici, 

Fantauzzi assente( è uscito ma dovrebbe rientrare), Landrini presente in collegamento, Michelini 

presente, Puletti presente, Ricci assente, Schiattelli presente, Zaccagni presente da remoto. 

Quindi 3 assenti, 10 presenti, c’è il numero legale, la seduta è valida, prego Presidente.

(E’ entrato anche il consigliere Fantauzzi, quindi sono in aula 11 presenti, 2 assenti)

PRESIDENTE STEFANIA PROIETTI

Passo la parola alla consigliera Erika Borghesi per illustrazione del punto“Bilancio di previsione 

2024-2026 e relativi allegati. Approvazione”.

CONSIGLIERE ERIKA BORGHESI

Sì, grazie.

Buongiorno a tutte e a tutti.

Io, se sono d'accordo i colleghi consiglieri, passerei magari non ad un'illustrazione, ma vorrei 

ripercorrere brevemente le varie fasi di questo bilancio, rendendomi ovviamente a disposizione se 

ci sono domande, chiarimenti, però eviterei di andare di nuovo all'illustrazione del bilancio perché, 

comunque, alla sessione del bilancio di previsione 2024 - 2026 sono già state riservate due sedute 

di commissione, quindi c’è stato tempo per l'illustrazione, il tempo per eventuali emendamenti, poi 

la commissione ha votato il bilancio. Il bilancio poi è stato adottato dal Consiglio Provinciale questa 

mattina, quindi, in base alle previsioni di legge, è stata convocata l'Assemblea dei Sindaci, per cui 

adesso il Consiglio Provinciale dovrà approvare il bilancio di previsione 2024-2026, corredato di 

tutti gli allegati. Ricordo che sulla proposta di deliberazione del bilancio 2024-2026 vi è il parere di 

regolarità tecnica- contabile espresso dal dottor Orvietani e anche il parere favorevole dell'Organo 

di Revisione dei Conti. Ricordo che nella seduta consiliare di adozione del bilancio era presente il 

professor Montrone, che è il Presidente dell’Organo di Revisione, che è intervenuto proprio per 

illustrare, dettagliare il parere espresso dall'organo stesso. Io comunque sono a disposizione se, 

da parte dei colleghi, ci sono domande o chiarimenti, ma mi fermerei qui, perché la proposta di 

bilancio è stata già illustrata ampiamente nelle sedute precedenti.

PRESIDENTE STEFANIA PROIETTI

Grazie cara Erika, grazie per il lavoro tuo, come consigliera delegata, ed anche degli uffici, non 

finiremo mai di dirlo; gli uffici, la struttura, hanno veramente fatto un lavoro di grandissima levatura, 

che ci permette di iniziare l'anno con un bilancio approvato, quindi pienamente in operatività, per 

operare sempre più e sempre meglio. Non credo ci siano interventi, mi permetto di dire, perché 

abbiamo dibattuto ampiamente il bilancio anche nella sessione di Assemblea dei Sindaci quindi, 

guardo, vedo che non ci sono prenotati interventi, passerei senz'altro alla votazione. Quindi dò la 



parola al Segretario Generale per la votazione sul punto 2) all’odg“ Approvazione del bilancio di 

previsione 2024-2026 e relativi allegati”.

SEGRETARIO GENERALE

Possiamo votare per alzata di mano, quindi è aperta la votazione. Chi vota contrario? Quattro 

contrari. La minoranza. Chi vota a favore? Sette favorevoli. Quindi il bilancio è approvato a 

maggioranza. Ma non c'è il consigliere Fantauzzi, quindi Fantauzzi assente; sei favorevoli, quindi 

rettifichiamo la votazione: quattro contrari e sei favorevoli. Il consigliere Fantauzzi è arrivato,  

quindi, come abbiamo fatto prima, ripetiamo la votazione per alzata di mano: a favore? 7 voti 

favorevoli, contrari? 4, quindi rettifichiamo ancora la votazione: sono 7 voti favorevoli e 4 contrari. 

Votiamo l'immediata esecutività: chi vota contro l'immediata esecutività? Due, tre voti contrari, 

quattro, perché aveva alzato la mano a favore, gli altri a favore, quindi sono sette voti a favore e 4 

contrari, la proposta è dichiarata immediatamente esecutiva.

Prego Presidente.

PRESIDENTE STEFANIA PROIETTI

Grazie Segretario, è che spesso siamo chiamati a impegni doppi se non tripli. Allora io vi ringrazio 

nuovamente, uno “step” davvero storico per questa Provincia, questo voto di oggi eh?18 

Dicembre, una data che non dimenticheremo.  Passerei senz'altro adesso al 3) punto all'ordine del 

giorno avente ad oggetto“Revisione ordinaria delle partecipazioni ex articolo 20 d.lgs 175 e 

successive modifiche e integrazioni e stato di attuazione del piano di razionalizzazione delle 

partecipazioni”. Anche questo ha richiesto un grande lavoro da parte degli uffici finanziari, che ci 

hanno permesso di esaminare questo punto nel corso dell’ ultima commissione consiliare, per non 

duplicare anche le commissioni. Ringrazio il dottor Orvietani, perché so quanto ha lavorato insieme 

alla sua struttura. Questo è un punto che, oltre all'essere un dovere tecnico, comunque ci permette 

di fare la revisione delle partecipazioni nelle tante società in realtà partecipate dalla Provincia. 

Passiamo quindi alla trattazione del punto 3) “Revisione ordinaria delle partecipazioni ex articolo 

20 d.lgs 175 e successive modifiche e integrazioni e stato di attuazione del piano di 

razionalizzazione delle partecipazioni”. Anche su questo, ringraziandola, chiamo a relazionare la 

consigliera Erika Borghesi.

CONSIGLIERA ERIKA BORGHESI

Sì, grazie Presidente.

È un adempimento obbligatorio, previsto dal D.lgs 175/2016. Il legislatore, con questo decreto, ha 

voluto rendere sistematica la ricognizione delle partecipazioni societarie, ritenendo che gli enti 

locali debbano provvedere ad una revisione periodica annuale delle partecipate pubbliche, così 

come disciplinate dall'articolo 20 del Tups. E’ per questo che entro il 31 dicembre il Consiglio deve 

quindi deliberare su questo atto. Questa delibera ha anche, come parte integrante, l'allegato A)  

che contiene la relazione sull'attuazione del piano precedente, l'allegato B) che contiene il piano di 



razionalizzazione delle società partecipate, poi c'è un allegato C) che invece è la relazione sui 

trasporti ex articolo 14 del D.lgs 201/2021. “Rilevato che, alla data del 31 Dicembre 2022, la 

Provincia di Perugia deteneva le partecipazioni nelle seguenti società”: qui viene riportato un 

elenco delle partecipate, in cui sono distinte le partecipazioni dirette e le partecipazioni indirette; 

quelle indirette, sono quelle detenute tramite Umbria TPL e Mobilità e SviluppUmbria S.P.A. 

Andando velocemente ad elencare quelle dirette, che abbiamo avuto modo di illustrare e 

approfondire anche nella nota di aggiornamento del DUP, ricordo che c'è Agenzia per l'Energia e 

l'ambiente S.R.L., la Quadrilatero Marche Umbria SPA, la Società regionale per lo sviluppo 

economico dell'Umbria, SviluppUmbria SPA, Punto Zero, Umbria Fiere, Umbria TPL, AMUB 

Magione SPA, Consorzio Valtiberina, la Valnestore Sviluppo, queste due ultime sono in 

liquidazione. Dall’esame ricognitivo di tutte le partecipazioni detenute è stato poi redatto un elenco, 

anche qui, diceva bene la Presidente, per questo atto gli uffici hanno lavorato molto, anche perchè 

si tratta di un adempimento complesso. Nell’allegato B) sono stati indicati i criteri, le prescrizioni 

stabilite anche dal decreto legislativo che va a fissare le caratteristiche di mantenimento o meno 

dell’Ente all'interno di una partecipata, ne va ad evidenziare quelle che possono essere le 

particolarità o le eccezioni. Ad esempio, penso che la Provincia di Perugia è dentro ad 

UmbriaFiere, proprio perché la norma va ad indicare le finalità fieristiche, dunque questo è uno dei 

casi in cui l'Ente può rimanere all'interno della partecipata. Rispetto alla pratica, vi è il parere di 

regolarità tecnica- contabile espresso dal dottor Orvietani, ricordo anche che la pratica è stata  

discussa, illustrata in commissione nella seduta dell'11.12.2023 e che la commissione ha espresso 

parere favorevole. Si propone al consiglio provinciale di approvare l’atto. A corredo di quest'atto, 

c'è anche il parere favorevole dei Revisori dei Conti che è stato espresso nella seduta 

dell'11.12.2023.

PRESIDENTE STEFANIA PROIETTI

Grazie nuovamente consigliera Borghesi, chiedo ai consiglieri se ci sono interventi, non rilevando 

interventi passiamo direttamente alla votazione.

Prego Segretario.

SEGRETARIO GENERALE

Apriamo la votazione: contrari? Nessuno, a favore? sette favorevoli.

Astenuti? Quattro. Quindi 7 voti favorevoli e 4 astenuti. Passiamo alla votazione per immediata 

esecutività. Apriamo la votazione: contrari? Nessuno, a favore? sette favorevoli. Astenuti? Quattro. 

La proposta è approvata e dichiarata  immediatamente esecutiva.

PRESIDENTE STEFANIA PROIETTI

Bene, direi che siamo stati anche davvero veloci; nel ringraziare tutti chiuderei questa sessione, 

augurandoci un Buon Natale di pace e speranza, un augurio che, come Presidente della Provincia, 

estendo anche alle vostre comunità comunali che rappresentate e a tutti i comuni, come abbiamo 



fatto poc'anzi, anche a nome vostro di tutto il Consiglio. Un grazie di nuovo a tutti i nostri 

preziosissimi collaboratori e Buon Natale anche a voi tutti.

CONSIGLIERE FRANCESCO ZACCAGNI

Grazie, arrivederci, buona festa a tutti.


